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26个行政村握指成拳成立“共富公司”

花街镇“心心”相印废弃矿坑变美景
6 月 13 日，记者通过无人机从花街

镇上京岭村上空俯瞰，群山环抱之下，

有一片碧绿的水域造型别致，酷似爱心

形状。

而在不久前，这片水域——“心心

湖”还是一处满目疮痍的废弃矿坑。由

于一直未得到有效处置，矿渣和废土经

雨水冲刷后冲入下方农田与河流，导致

河道水质浑浊、环境状况堪忧，也给附

近村民的生产、生活带来极大影响，成

为花街镇绿水青山中的一道“疤痕”。

去年，花街镇“共富公司”与上京岭村签

订合作协议，投资开发“心心湖”水域占

补平衡项目，建设了一座水面面积为3.2

万平方米的山塘，并通过水域占补平衡

有偿交易收益1923万元。

据悉，“心心湖”目前正处于招商阶

段，适合建设特色婚纱摄影基地、水上

乐园、研学基地等项目，建成后将吸引

大批游客。曾经的废弃矿区，如今新披

绿装、重焕活力，一幅文旅融合、生态效

益与经济效益双赢的共富图景正在徐

徐铺展。而这背后离不开花街镇对集

体经济发展新路径的有效探索。

集体经济发展难，公共资源在“沉

睡”，这是一直以来困扰乡村发展的难

题。去年以来，花街镇创新“互享资源、

互补优势、互惠共赢”理念，深入探索

“村村抱团+三级联建”模式，联合 26 个

行政村组建“共富公司”，并选举懂经

营、会管理的人才负责公司日常运营。

该镇则负责公司日常监管，最大限度整

合辖区资源，合力推动区域融合发展。

花街镇“共富公司”以党建为引领，

打破了以往各村“单打独斗”的局面，开

辟了村村握指成拳、抱团发展的新格

局，深化了乡村在振兴过程中的“造血”

功能，不断增厚村集体的“家底子”，鼓

实村民的“钱袋子”。

“共富公司”建立起来了，如何合理

利用其“变现”成为摆在面前的新问

题。花街镇积极探索解题思路，运用

“盘活资产法”将资源化零为整，通过镇

村合力、强村带动、国企赋能、乡贤助力

等方式，共同谋划抱团项目。该镇积极

牵线搭桥，做好产业项目谋划及建设

前、中、后期跟踪协调；各村配合做好土

地流转、项目选址和建设等工作；相关

国企牵头做好资金申请、工程设计、技

术指导等工作，三级联建将资源变资

产、资金变股金、农户变股东，走出了一

条集体增收、农户增富、乡村增色的新

路子。

做大的“蛋糕”又该如何分配，实现

共富目标？“我们制定了‘721’分红方

式，将公司收益的 70%用于二次投入，

20%用于股份分红，10%用以帮扶关怀

弱势群体，促进村集体、农户、低收入农

户同步增收、共享收益。”花街镇党委委

员黄森说。

曾经低效利用的乡村公共资源，如

今通过“共富公司”这个平台被逐一“唤

醒”。目前，花街镇“共富公司”已谋划

共富项目 4 个。接下来，该镇“共富公

司”将继续整合资源，扩大业务范围，参

与投资更多强村富民产业项目，为推动

共同富裕提供强劲动力，激活乡村振兴

新引擎。 融媒记者 张曼欣

“心心湖”

市市场监管局
突击检查“作弊秤”
打击不诚信经营行为
维护消费者合法权益

本报讯（融媒记者 王昊 邵思民）

近期，《焦点时刻》栏目播出我市部分市

场存在电子秤计量作弊问题。6 月 9 日

晚，市市场监管局立即响应，对栏目中

提到的违规点位开展查处工作，严厉打

击计量作弊、缺斤少两等违法行为。

检查中，市市场监管局突击检查了

石四线公路两侧摊贩和古山镇金江龙

村附近衡器商铺是否存在使用或售卖

“作弊秤”行为。

在石四线某西瓜摊贩处，执法人员

用 5 千克的标准砝码最高能称出 6.5 千

克，称量误差高达 30%，遂依法对该水

果摊贩进行立案查处。在古山镇金江

龙村某衡器商铺，执法人员发现该店铺

违法售卖“作弊秤”，依法对该商铺进行

立案查处。

据悉，市市场监管局将持续开展日常

计量监督检查，加强执法力度，深挖“作弊

秤”源头，严厉打击缺斤少两等不诚信经

营行为，切实维护消费者合法权益。

本报讯（融媒记者 胡莹璐）“质

检员要熟悉数据使用，iPad 要派上用

场。”6 月 13 日上午，在省级智能工厂、

省科技小巨人企业——正阳科技股份

有限公司（以下简称“正阳公司”）的会

议室里，一场数字化系统应用再升级

会议开得热火朝天。

从 机 器 换 人 建 设 无 人 车 间 ，实

现智能生产“量质”齐升；到扫码应

用实现产销一体，为生产运营提质

增效；再到如今数据共享，生产参数

全流程目视化管理，倒逼员工思维

实现数字化转型⋯⋯作为我市电动

工具领域的领军企业之一，近年来，

正阳公司的数字化转型升级开展得

如火如荼。

“我们在日常调研中发现，对于众

多中小企业来说，开展数字化改造就

好比摸着石头过河，‘不敢转’‘不会

转’成为他们拥抱数字化时代的现实

难题。我们正阳先行一步，也是希望

摸索出一条好路子。”市人大代表、正

阳公司副总经理胡树理说。

在这场大刀阔斧的数字化改革的

行程中，“正阳经验”只是人大力量助

力数字化改造的一个缩影。如今，在

我市各个制造业重点领域，企业家人

大代表们头雁领航，先行探索可供复

制的企业数字化转型升级之路，从而

实现以“学样仿样”模式带动其他中小

企业众雁齐飞。

以企业家人大代表为支点，市人

大 将 数 字 化 改 造 的 同 心 圆 越 画 越

大。今年 4 月以来，通过开展有意见

“码”上提活动，市人大常委会收到来

自基层一线的意见达上千条。民心

所向，人大所往。为此，市人大多次

召开座谈讨论会，并联合各职能部门

进行“会诊”，探讨助企对策。此外，

以民意为轴，有方向地开展每月专题

视察，不断助推企业数字化改造走深

走实。

在每月的入企调研过程中，市人

大听到了不少企业在数字化改造中的

专业性难题。可百家企业百家经，想

要因地制宜助企解难，市人大代表们

自觉还得在提升数字化履职能力上再

“补课”。在5月中旬举办的2023年度

全市各级人大代表履职能力提升班

上，市人大组织学员们前往阿里巴巴、

长三角（杭州）制造业数字化能力中心

等地，实地学习取经企业数字化转型

发展、管理创新、智能制造等先进经

验。

代表“用”起来，数据“跑”起来，企

业“智”起来，人才“育”起来。接下来，

市人大将目光聚焦企业数字化人才培

育，以即将在我市举办的第二届浙江

技能大赛为契机，在“人”上做文章，着

力为企业数字化改造再升级探出未来

路。

为企业数字化改造探出未来路

企业家人大代表带头众雁齐飞


